

Doc nature :

La marmotte, une mère exemplaire

accueil : www.photos-neuch.net

page école : www.photos-neuch.net/ecole.php



Certaines femelles du règne animal ne prennent pas leur rôle de mère à la légère. Leur dévotion à l'égard de leur progéniture est totale et leur sens du sacrifice souvent illimité.

Parmi tant d'autres, prenons l'exemple de la marmotte.

Sa fibre maternelle, la mère marmotte l'exprime au quotidien par des attitudes et des gestes assez évocateurs qui marquent son attachement à l'égard de sa progéniture. Le journaliste et naturaliste Daniel Aubort constate régulièrement l'intensité de ces liens familiaux lors de ses observations et voit dans cette maman l'une des plus attentionnée qui soit.

«La mère, explique-t-il, donne régulièrement des sortes de baisers à ses descendants, les caresse avec ses pattes mais leur délivre aussi parfois de petites claques pour le moins amusantes. Elles sont distribuées aux turbulents pour leur apprendre les règles de la bonne conduite !»

Il faut dire que la maman marmotte a fort à faire avec sa progéniture. En plus de s'occuper des petits derniers, entre deux et six qui naissent au début du mois de juin et qu'elle allaite pendant deux mois, elle doit prendre soin des petits nés des portées précédentes qui ne quittent le terrier familial qu'à trois ou quatre ans.

Ce clan, que l'on rencontre à une altitude de 1500 à 3000 mètres, est composé d'une dizaine d'individus qui développent des relations sociales très fortes. Cette solidarité se matérialise notamment quand ils s'avertissent d'un danger, comme la présence d'un aigle, par un cri très aigu. Et plus ils sont nombreux à l'approche de l'hiver, plus il fera chaud dans le terrier lors de l'hibernation !

F. R.

(Extrait de presse)